



Audience Conseiller ministre du 16 mai 2024

Monsieur le Conseiller,

L'intersyndicale locale a souhaité vous rencontrer lors de votre déplacement sur le bassin marseillais, après avoir été reçu par le Directeur Général la semaine dernière.

Dans ce contexte anxiogène suite à l'attaque du Fourgon transportant un détenu ayant entraîné la mort de deux personnels de l'administration pénitentiaire, nous souhaitons que des mesures rapides soient édictées afin de sécuriser davantage les agents des douanes dans l'exercice de leurs fonctions tout autant exposés que les Forces de l'ordre et la Pénitentiaire.

Les problématiques de la douane étant constantes depuis des années, nous allons quand même essayer de ne pas être répétitifs.

**Cependant, et vous n'en serez pas surpris, la difficulté la plus pénalisante pour l'exercice de nos missions est évidemment liée au manque d'effectifs.**

Les excellents résultats des bureaux et brigades de l'interrégion de Paca-Corse ne sont plus à démontrer. Pour autant, la situation est alarmante ce que nous, représentants du personnel, dénonçons sans cesse sans que l'Administration n'y réponde efficacement.

Nous subissons les réformes, les restructurations les unes après les autres sans répit, le Transfert des Missions Fiscales touche à sa fin, entraînant la suppression de plusieurs dizaines d'effectifs de référence.

Les nouveaux projets de service sont soumis à autofinancement, ce qui ne fait qu'aggraver les sous-effectifs chroniques, les conditions de travail se dégradent et le manque de visibilité sur l'avenir ont pour conséquence directe le mal-être de nos collègues et la souffrance au travail.

Les coups de communication dans INTRANET et les mesures pansement ne suffisent plus. Si on peut s'enorgueillir du rôle de la douane avec l'arrivée de la flamme dans le cadre des Jeux Olympiques et de l'implication des collègues dans ce dispositif, on aimerait que cette reconnaissance perdure et que notre Direction Générale fasse preuve de la même considération dans le temps et à l'égard de l'ensemble de nos missions.

Chaque année, les collègues de la BSI de Toulon sont voués à quémander des agents Paris Spécial pour assurer leurs missions, notamment pour la tenue des PPF pendant la période estivale. Ce sont les grands oubliés de l'effervescence JO.

Que dire du bassin ouest, 2<sup>e</sup> port français, où le *turn over* est endémique. La venue des contrôleurs stagiaires est une aubaine. Mais pour combien de temps ?

Comme vous le savez, la Douane a toute sa place dans la LCF, la lutte contre la criminalité et l'anti terrorisme. Son démantèlement est insensé et irresponsable !

Si nous n'avions qu'une seule chose à vous demander, ce serait de redonner à la Douane et aux douaniers la place qu'ils méritent au sein de l'État et auprès de nos concitoyens.